



Motion

Place aux femmes dans les rues et places de la ville

Le 14 juin dernier, Delémont a été recouverte d'une marée violette. La marche des femmes* a réuni plus de 4'000 personnes pour signifier leur solidarité avec les femmes du monde entier et prétendre à une réelle égalité entre les sexes.

En parallèle, Delémont'BD a changé le nom des rues et des places de la ville avec des noms de bédéistes présent.e.s à cette 5e édition. A l'instar de la rue Lisa Mandel ou Léandre Ackermann, de nombreuses rues ont été attribuées à des femmes. Mais ceci n'a duré qu'une fin de semaine.

Trop souvent, les femmes sont les oubliées de l'Histoire. La Société jurassienne d'Emulation, par le biais de son Dictionnaire du Jura (DIJU), souligne que les femmes n'y sont représentées qu'à hauteur de 6,3%, « ce chiffre démontrant une inégalité évidente de traitement entre les deux sexes, mais n'ayant rien de surprenant si l'on considère que la plupart des dictionnaires historiques se retrouvent dans une même situation, voire pire ».

Il est temps de prendre conscience de cette situation et d'y remédier dans les domaines les plus vastes possibles, notamment en réservant une place aux femmes dans l'espace public. Cette réflexion a déjà émergé à Delémont : en effet, la commune a inauguré très récemment les places Valentine Friedli et Jeanne Bueche, respectivement politicienne et architecte.

Convaincue que d'autres personnalités féminines méritent également une rue ou une place à leur nom, l'Alternative de gauche propose de continuer sur cette belle lancée en recensant les noms de femmes illustres ou moins illustres en lien avec Delémont et sa région, et de progressivement les placer dans la ville.


Pour l'Alternative de Gauche

Céline Robert-Charrue Linder











